
Postulat P 13/23: Ein lokales Zeitungs-Jahresabonnement für alle 18-Jährigen im Kanton Schwyz

Am 22. August 2023 haben Kantonsrat Martin Raña und Kantonsrat Alex Keller sowie Kantonsrätin Aurelia Imlig-Auf der Maur folgendes Postulat eingereicht:

«Die lokalen Zeitungen sind für unsere Region und vor allem für unsere Demokratie wichtig. Ein qualitativ hochstehender und unabhängiger Journalismus kostet. Die Vielfalt an Zeitungen im Kanton Schwyz ist zudem wichtig für das Funktionieren unserer Gesellschaft.

Gleichzeitig konsumieren junge Menschen immer seltener klassische Medien. Viele der heutigen 18-Jährigen lesen, wenn überhaupt noch, Gratiszeitungen, swipen durch Instagram oder schauen sich Videos auf YouTube oder TikTok an. Dabei fehlt oftmals der regionale Bezug.

Ein einmaliges Schnupperangebot könnte dazu führen, dass mehr junge Schwyzerinnen und Schwyzer das lokale Angebot kennenlernen und den persönlichen Nutzen von einer kostenpflichtigen Lokalzeitung entdecken.

Die jungen Erwachsenen sollen ein Gratis-Jahresabonnement des regionalen Wunschtitels in Papierform oder digital auf Verlangen bestellen können. Damit kann man sie dazu bringen, sich stärker für das aktuelle Geschehen vor Ort zu interessieren.

Die lokalen Medien stehen heute unter einem hohen ökonomischen Druck. Die Minderung der Werbeeinnahmen durch weniger Inserate sind einschneidend. Die Finanzierung nur über Abonnements vermag den Lokaljournalismus nicht zu finanzieren. Die Medien sind in ihrer Existenz bedroht. Das schadet auch uns im Kantonsrat, denn ohne lokale Medien erfolgt keine lokale Politikberichterstattung. Durch unseren Vorschlag machen wir die lokalen Medien unter den Jungen wieder bekannter. Die politische Bildung wird mit dieser Massnahme gefördert und gleichzeitig werden die regionalen Medien unterstützt.

In der Kantonsratssitzung vom 24. Mai 2023 wurde das Postulat P 17/22 debattiert und knapp mit 44 zu 41 Stimmen für nicht erheblich erklärt. Dabei haben wir im Rat viel über lokale Medienförderung gesprochen, dieser Vorstoss wäre ein kleiner, nicht so teurer Schritt in diese Richtung.

Wir fordern den Regierungsrat auf, die Idee, dass alle jungen Erwachsenen im Kanton Schwyz zum 18. Geburtstag einen Gutschein für ein lokales Zeitungs-Jahresabonnement (in Papierform oder digital) erhalten, zu prüfen und dem Kantonsrat eine Vorlage zu unterbreiten oder direkt eine andere Massnahme zu treffen.

Wir bedanken uns für das wohlwollende Aufnehmen unseres Anliegens.»